

Pormenores de una vida

La personalidad íntima de Mussolini

En su vida privada, al igual que como jefe del Gobierno, Mussolini es incisivo en sus palabras, enérgico en sus actos. Con motivo de su exaltación al Poder, la curiosidad de los periodistas ha querido conocer rasgos de su vida, para satisfacer el anhelo de sus lectores.

Todos los días, a las siete y media de la mañana, está Mussolini ya ocupado en la lectura de los periódicos nacionales y extranjeros, que relee rápidamente, que luego va dejando caer al suelo. Los domingos, en que, por ser día festivo, no hay venta de periódicos por la noche, manda a uno de sus secretarios a las estaciones ferroviarias para que se procure cuanto antes las noticias telegráficas más importantes.

Apasionado de la esgrima y del automovilismo, dice que no solo debe cuidarse la cultura espiritual, sino la cultura física del cuerpo. Además, profesa verdadero culto a la música y al teatro, y cuando sus ocupaciones se lo permiten, no falta a ninguna primera representación. Pero no es esto solo. Mussolini sigue atentamente el movimiento filosófico y literario italiano y extranjero, y no pudiendo emplear en ello el tiempo que le absorben por completo las ocupaciones del Gobierno, se hace poner al corriente de las publicaciones más notables.

En una entrevista publicada por el "Giornale d'Italia", un hermano de Mussolini recuerda algunos episodios de la juventud y vida política del presidente.

Benito Mussolini, en la escuela, no hacía más que escribir la palabra "Roma" en todos sentidos, y Roma ejerció siempre en su espíritu una fascinación inmutable. Como escolar, Mussolini no fue jamás el primero de la clase, y su vivacidad le impidió obtener el sitio de secretario communal del Municipio de Predappio, de lo que su padre se dio cuenta con estas amargas y proféticas palabras: "Se conoce que tú no has nacido para secretario. "Francisco Crispi", si no para tenerlos. Tú estás destinado, sin duda, a grandes empresas".

Logrado el título de maestro normal, Mussolini ejerció durante un año de maestro elemental; estudió después ciencias sociales con Vifredo Parés, y frecuentó la Universidad de Bolonia. Más tarde estuvo, con César Ballesi, en calidad de redactor y jefe del "Popolo di Trento", de donde fue expulsado por la frase: "Los confines de Italia no conciben en Ala".

Hablando de la sucesiva actividad periodística y política de su hermano, el entrevistado ha recordado, que tras del fracaso de las elecciones de 1919, en Milán, Mussolini decía a los pocos amigos que habían quedado en torno de él, abatidos y desilusionados: "Es preciso saber esperar; dentro de dos años os prometo una estrepitosa victoria".

El 18 de noviembre de 1919 Mussolini fue arrestado; su hermano narra el episodio del modo siguiente: "Entrando en la redacción del "Popolo d'Italia" el comisario de P. S. De Italia, dijo: "Maestro, el inspector Casti quiere hablaros..." "Nada tengo que decir al inspector"—contestó mi hermano.—"Está bien"—dijo el comisario alejándose, pues no llevaba consigo el mandato de arresto. Y Benito, dirigiéndose a nosotros: "Me basta con que no me hagan pasar frío; por mi parte, cojo mi violín... y a la cárcel".

Insistiendo en sus preguntas el inspector de Policía, exclamó, indignado, mi hermano: "He defendido a Italia en las calles, en las plazas, en las trincheras, en el periódico. Con la pluma y con la espada. Y no he hecho nada que pueda justificar el trato que recibí. Si mi arresto significa el restablecimiento de orden, bien está".

A pesar de esta declaración, fue arrestado; pero gracias a la enérgica protesta del señor Albertini y de los señores De Capitani y Candiani, solo un día permaneció en las prisiones de San Victor.

He ahí pormenores interesantes de la vida de quien, de súbito, hizo con vejez en él las miradas del mundo; por cierto en esos momentos en que no parece sino que se eslabonan precipitadamente las cuestiones que reclaman el interés de los pueblos, aun sujetos a la incertidumbre de un porvenir, en el cual no apunta el sol de la paz moral y material tan deseada.

El pleito de las responsabilidades

El discurso del señor Lerroux en la Lonja

Ayer a las once pronunció su añejo discurso en el salón columnario de la Lonja, don Alejandro Lerroux. Había expectación por oírle, y el espacio local resultó insuficiente para el concurso que allí se congregó con este motivo.

El estrado se colocó a la derecha, y en él tomaron asiento los primates del partido lerrouxista.

El señor Azzati pronunció brevísimas palabras encaminadas a explicar el objeto de aquel acto, que había sido expuesto en el diario republicano que dirige, y conoció seguidamente la palabra al elocuente diputado y jefe del partido, señor Lerroux.

Al ponerse en pie el orador es saludado con vivas y aplausos que duran largo rato.

Empieza el señor Lerroux haciendo resaltar la gravedad del momento por que atraviesa nuestra nación y la gravedad que para él encierra al considerarse como un hijo mayor que, al fallecer el padre, se dá cuenta del peso que sobre él gravita, ante la necesidad de hacerse cargo de la dirección de los hermanos menores.

Añade que va a cumplir el compromiso parlamentario que contrao, de decir en público el parecer de la democracia sobre el asunto de las responsabilidades en la catástrofe de Marruecos, ya que no pudo hacerlo en el Congreso, por haberse cerrado las Cortes con motivo de la última crisis.

"Al examinar el expediente Picasso—dice—no quise buscar el detalle para dejar el conjunto; dejé que expusieran su criterio la representación de la extrema izquierda, que es la que está más en contacto nuestro, y los representantes de los hombres que habían gobernado o iban a gobernar, y me dispuse a intervenir.

Los que a mi alrededor se agrupan me creen una solución nacional, y es hoy dispuesto a sacrificarme por la Patria y satisfacerles en su esperanza de que sea el acusador fiscal y señale dónde están las responsabilidades.

Suele confundirse el papel de fiscal con el de verdugo, y yo vengo a ser solamente el primero.

Permítame que a pesar de que la tribuna parlamentaria se transforme en este caso en popular, os hable yo aquí como lo hubiera hecho en el Parlamento, poniendo mesura en la palabra, que no impide claridad en el pensamiento."

Elogia la idea democrática, y a proposito de ello, dice:

"Señores, señora es la democracia, y merece serlo por ser soberana."

Se ocupa del expediente de responsabilidades, del que se deducen penalidades para los subalternos, jefes, generales y hombres civiles. "Responsabilidades que se deducen, no de estudiar, que no hace falta, la inmensa cantidad de papel que hay escrito, sino solamente de leer los considerandos que anteceden a los dictámenes del Congreso.

"Nacieron estas responsabilidades de la catástrofe del 21 de julio del pasado año."

(No. Establezcamos, pues, jalones y premias para deducir las conclusiones.

En 1893, con motivo de la construcción de un fortaleza, hubo un conflicto, y urrieron que mandarse a África tropas y trazar un plan político y militar.

Allí ocurrió un hecho simbólico. En las Cabrerizas Altas, un general se cree pereció con las mismas armas que había contrabandeado a los moros.

Y aquello que debió ser para las instituciones directoras del país un aviso, no sirvió de nada.

Cinco años más tarde, surgió la guerra de Cuba, en que caímos llenos de pbro y vergüenza, perdiendo Cuba, Puerto Rico y Filipinas, y con ello el rango y la gloria.

Entonces había en España un presupuesto de 700 millones de pesetas, con superávit.

En Guerra había asignados 130 millones.

Apenas transcurridos diez años, en 1909, se reproduce el conflicto en África, y de nuevo el Gobierno y las instituciones incurren en nuevos errores y torpezas, demostrando nuestra ignorancia y nuestra incapacidad.

Fué una prueba de ello lo ocurrido en el barranco del Lobo.

Parecía natural que siete años de aquel poder moderador hubieran servido para prepararse a la regeneración del país, aprovechando las lecciones recibidas, como en otras naciones ha ocurrido, pero aquí nada se ha hecho.

En 1921, con un presupuesto de 1.300 millones, de los que 500 están destinados al ministerio de la Guerra, nos ocurre lo mismo, y entonces se nos ocurre preguntar si, triplicado el presupuesto, tenemos los mismos descalabros, ¿para qué sirven las instituciones, el Gobierno y el Rey?

En orden general, las responsabilidades pueden achacarse a la diplomacia, al poder civil y al militar.

Pero todas ellas son responsabilidades personales, y en el dictamen se concretan a tres ministros, el marqués de Lema, el vizconde de Eza y el señor Allendesalazar.

Para ellos no se pide la cabeza; yo tampoco la pediría para adornar nuestra alcazaba como los moros, sino que solamente se solicita un voto de censura.

Lo que pide la conciencia nacional es la justicia; porque un pueblo puede vivir sin libertad, pero nunca sin justicia.

Se acusa al alto comisario, que tuvo la desgracia de presidir el desastre, no porque no le dió ante las órdenes recibidas, ni se le acusa por la inmoralidad que allí había, porque se permitía saciar a los oficiales, sus lascivias con las moras o porque se robaba al soldado o por sus complacencias con determinadas personas influyentes o con propietarios de casas de juego o se fundan porque no tuvo la energía necesaria.

No; se fundan en faltas de carácter militar, y en que habiendo extendido demasiado el frente, quedó debilitado en ciertos puntos, siendo arrebatado por el enemigo.

Y esto no es nuevo, porque lo mismo nos ocurrió en Flandes, en Italia, en Cuba y ahora en África.

Y es que España marcha por rumos desconocidos sin plan ni ideal, luchando en la guerra tan solo por una dinastía y un Trono, que naufragó el año 68, y que fue repuesto en una ciudad muy próxima a ésta.

El único obstáculo es la Monarquía.

En los que cayeron y gobiernan ahora no hay identificación en el país; basta un pequeño lapso de tiempo para olvidar y admitir de nuevo a los que cayeron sin prestigio.

Si queréis investigar, vereis que grandes empresas económicas están interesadas en que siga el estado de guerra, y que cuentan sus ingresos en lo que consume el soldado, en el tabaco y en el material de guerra, destruyendo a la nación con historias macabras, tras las cuales está el Judo contando su dinero.

El problema de la constitución de finitiva del país es el que debe preocuparnos.

El separatismo está organizándose a ciencia y paciencia de las autoridades."

Se extiende sobre este particular, llamando la atención el señor Lerroux acerca de la posibilidad de una guerra civil.

Hablado de nuevo sobre las responsabilidades, hace constar que es hombre de ley, y que, aunque lejos de la campanilla presidencial, no ha de faltar a la ley.

"Al leer la Constitución, encuentro que el Rey es sagrado e inviolable. No puedo acusarle porque la Constitución lo prohíbe.

Yo digo, él el autor, ¿por qué él es autor?

No recordaré el recibimiento que se le hizo a Berenguer.

¿Qué Gobierno fué el que autorizó para que Fernández Silvestre, después de fracasar en Larache, fuese al Cuartel Militar y del Cuartel Militar a Melilla?

¿Qué Gobierno, después de una visita a Valladolid, con motivo de la entrega de una bandera, dispuso marcharse en seguida a Melilla Fernández Silvestre, extendiendo el frente y haciendo las operaciones que dieron lugar al desastre?

A África se han mandado 140.000 hombres, que todavía no han podido conquistar el terreno perdido.

No hay que olvidar que existe una Junta Nacional de Defensa, que se reúne con frecuencia y que es presidida por el Rey."

El orador sigue relatando algunas escenas ocurridas en Melilla.

Habla a continuación de las Juntas de Defensa, de las que dice no era enemigo mientras pedían justicia; pero hoy, que se han sembrado odios y rencores.

Añade que las responsabilidades no pueden hacerse efectivas por los medios ordinarios.

Alude a la guerra mundial y dice que esta bendita neutralidad nos ha dejado con nuestra sopa de ajo.

Señala a Turquía, que ha progresado por su ideal, tirando del Trono al Sultán.

"Si existe el estado de conciencia, aquí no debía pedirse justicia, sino abdicación.

No puede haber satisfacción a hechos extraordinarios más que por medios extraordinarios.

Hay que transformar el régimen y esto supone una revolución.

La necesidad, la ignorancia y la imprevisión quizá se reirán mañana de mis palabras.

Hay que despertar los ideales."

Hace un llamamiento a todas las clases sociales para que, agrupados a su alrededor, puedan ir y decir:

"Señor, entre ciudadanos de un pueblo libre o de otro tirano, preferimos el primero y os pedimos la abdicación."

Con estas frases terminó el señor Lerroux, siendo muy aplaudido y vitoreado.

En los alrededores de la Lonja se habían adoptado algunas precauciones, viéndose fuerzas de Seguridad y Policía con sus jefes, fuerzas que no tuvieron ocasión de intervenir.

Al salir el señor Lerroux, estalló una ovación. En automóvil se trasladó al Hotel Inglés.

Durante el acto se repartió una hoja comunista contraria al orador.

Anoche el señor Lerroux fué obsequiado con un banquete en el Palacio Hotel.

Asistieron únicamente sus correligionarios.

Maniobras militares

El día 21 tendrá lugar la campaña táctica correspondiente a una columna mixta, tomando parte en las maniobras fuerzas de esta guarnición y de las de Alcoy y Játiva.

El núcleo ejecutante estará compuesto por fuerzas de los regimientos de Vizcaya y Otmaba, un escuadrón de Victoria Eugenia, dos baterías del quinto de Artillería, una compañía de Sanidad Militar, una sección de Intendencia y una compañía de Ingenieros.

La representación enemiga la forman fuerzas de los regimientos de Mallorca, Guadalajara, quinto de Artillería y dos escuadrones de Victoria Eugenia.

El terreno donde se han de realizar las operaciones, será el de Cheste, Chiva y Villamarchante.

El día 20 dará principio la marcha de tropas, las que se reunirán el día 21 donde se realizará el supuesto táctico.

El Capitán general señor Zabala, que es esperado mañana de regreso de Almería, saldrá acompañado del cuartel general el día 20.

Todas las fuerzas se hallarán en sus cuarteles el día 22.

En las Escuelas de Artesanos

El reparto de premios Discurso del señor Villalonga

Se celebró ayer tarde, a las seis, la solemnidad anual que esta simpática institución dedica a la enseñanza, con ocasión del reparto de premios a los alumnos que concurren en sus Escuelas, y resultó una fiesta de positivos atractivos por varios conceptos.

Ocupó la presidencia el teniente de alcalde señor Marco Miranda, en representación del Ayuntamiento, y ocuparon sitios en el estrado, la Junta de las Escuelas, representada por los señores Salinas (don E.), Peris Griñena, Benedito Grajales, Benedito (don Ramón), que ostentaba, además, la representación del Ateneo Mercantil; Peris Tamarit, Torres Capuz, Ibañez Salavert, Soto, Teles, Battaler, García Zahonero, Doménech Muñoz, Martínez Sanz, David Giner y otros respetables patrios y profesores que consagran sus esfuerzos al sostenimiento de esta institución que honra a Valencia.

En el público figuraban muchas señoras y los alumnos de las Escuelas con sus familias.

Comenzó la velada leyendo el secretario general de la Junta, señor Peris Griñena, la Memoria reglamentaria del año anterior, redactada con sincero cariño, en el que se reflejaba el entusiasmo por la institución y por los beneméritos patrios que la fundaron y la sostuvieron y sostienen en la actualidad.

El ilustre profesor don José Ortiz, que lleva veinticinco años consagrado a la enseñanza en la casa, fué comisionado por sus compañeros para explicar el fundamento de los premios en metálico que conceden las Escuelas, y en verdad que fué un acierto esta designación; el discurso del señor Ortiz fué un canto a la inteligencia y al trabajo, una erudita recopilación de todo cuanto la humanidad debe a los hombres de talento en todos los órdenes de la inteligencia, con acentuación de aquellos que fueron valencianos, y un tributo de fervida admiración y gratitud a los fundadores y sostenedores de las Escuelas, cuyos reparos adornan los muros del salón. Tanto el señor Pérez Griñena como el señor Ortiz, fueron cariñosamente aplaudidos.

Procedió luego al reparto de premios, consistentes en diplomas, cortes de traje, tabacos, libros y cantidades en metálico, y seguidamente fué concedida la palabra al doctor don Ignacio Villalonga.

Había, como es natural, dada su significación, en idioma valenciano, y fueron sus primeras palabras de salutación y fervorosa felicitación a la Junta de las Escuelas de Artesanos, por la obra realizada.

El contar 53 años de existencia esta institución y haber desfilado por ella 74.000 alumnos demuestra de una manera palmaria lo bien cimentada que la dejaron sus fundadores, y el espíritu de constancia con que sus sucesores han proseguido la obra.

Recordó que por la tribuna de la Junta, en días parecidos al de ayer, desfilaron distinguidas personalidades, que fueron tejendo la corona de laurel que ciñe la institución, y afirmó que al recibir la invitación de hablar en este acto, la aceptó, no como un honor a su persona, sino a su modesta actuación valencianista, a la cual ha dedicado y piensa seguir dedicando todas las energías de su vida.

Dijo que las Escuelas de Artesanos no eran en Valencia bastante conocidas y estudiadas, y ello era debido a dos causas: una debida a una modalidad del espíritu valenciano, nacida de su idiosincrasia, que se traduce en la característica de tener en poca estima las cosas de la tierra. Así resulta que personas que conocen casi a la perfección las capitales extranjeras, sus obras de arte, monumentos, instituciones, etc., confiesan, no sin cierto rubor, que no han visitado nuestro Museo de pinturas ni conocen la institución de las Escuelas de Artesanos, ni se han recreado jamás en el bello espectáculo de la Albufera.

Otra causa de que la institución sea poco conocida, consiste en la modestia de los patrios que la integran; es cosa conocida, en Valencia, lo que más vale se caracteriza por la modestia; esa modestia culmina en el donante "Cuasevol", cuya incógnita ni la muerte ha podido despejar, siendo lo único que puede afirmarse, que fué un valenciano que ni aun en las cartas que acompañaban sus donativos, quiso prescindir de su idioma propio.

La modestia en el orden individual está bien, pero en el colectivo origina verdaderos perjuicios, y en este sentido merecen toda mi admiración catalanes y franceses, pues esa falta de modestia colectiva de que hacen alarde, sirve de propaganda, contribuyendo al éxito que se persigue.

Habló a continuación del origen va-

lenciano de todas cuantas notas se des tacan en nuestra ciudad; la Universidad la funda Valencia; la Junta de Murs y Walls construye los puentes del Río y los puentes; la ciudad levanta el Palacio de la Generalitat, la Lonja, las Torres de Serranos...

Y en los tiempos modernos, el puerto, las carreteras, el Conservatorio de Música, las Escuelas de Artesanos, a Valencia se deben; nuestra ciudad ha dado al Estado español más de lo que de él ha recibido; en la liquidación existe un gran saldo a nuestro favor.

Alguna institución creada en Valencia no podía vivir por el esfuerzo propio, y pidió el depender del Estado, y esto constituye una lamentable equivocación.

Hay que procurar no depender del Estado, vigorizando para ello los medios propios de vida. Vivimos en franca reacción individualista y antiestatista nacida de la derrota de los imperios centrales, y en el orden de la Enseñanza, las corrientes son de libertad, ejerciendo solo el Estado una acción supletoria; debemos, por ello, mantener una actuación vigorosa en este sentido.

Habiendo luego de la misión que corresponde a las asociaciones libres de Enseñanza, recordó el plan contra el analfabetismo, que fijó la ley Moyano, que no se ha logrado, a pesar del tiempo transcurrido. Las escuelas primarias no son suficientes, dándose el fenómeno de que en Valencia, tan adelantada en otros órdenes, subsista el analfabetismo en proporciones considerables.

"Ello—dijo—se debe a que la instrucción, desde los primeros pasos, se da en una lengua que no es la que habla el pueblo." (Muestras de aprobación.)

Habló de la necesidad indispensable de procurar al obrero una enseñanza técnica que le ponga en condiciones ventajosas para la lucha moderna, pero sin abandonar los demás aspectos, de forma que en la emigración no mandemos museos, carne de cañón, sino cerebro. Hay que poner al obrero en condiciones para escalar los primeros puestos a que tiene derecho la inteligencia y el trabajo.

Manifestó que el mejor negocio que puede intentarse en los tiempos modernos, es el de poner el dinero al servicio de la formación de inteligencias.

Dijo que en Valencia el problema ofrece mayor interés que en parte alguna, pues el espíritu de nuestro pueblo fué siempre esencialmente democrático, como lo demuestra la Historia; las germanías, la constitución que dió a Valencia Jaime I, fueron hechos esencialmente democráticos.

Los obreros extranjeros triunfan en España por tener perfecta educación técnica; no basta la barrera del arancel para proteger una industria; se necesita la enseñanza técnica. Habló de las consecuencias de la desaparición de las agrupaciones gremiales en lo que respecta al aprendizaje; de los sistemas pedagógicos memorista y práctico, y mostró partidario del que armonice la teoría con la práctica.

Se ocupó de los proyectos que en este sentido abraza la Junta de las Escuelas de Artesanos, y terminó dedicando a los señores que la forman frases de aliento y consideración, siendo aplaudidísimo al terminar el discurso, que fué realmente notable por sus orientaciones y por el espíritu de discreto optimismo acerca de los destinos de la personalidad valenciana.

El señor Marco Miranda también habló en valenciano. Para justificar esta decisión, pronunció estas hermosas palabras: "La lengua castellana es energética, viril, suave, dulce, hermosa, pero no es la nuestra."

Dedicó frases cariñosas a los fundadores y sostenedores de la institución de las Escuelas de Artesanos, tan admirable como poco conocida. Dedicó sentidas y alentadoras frases a los alumnos, y terminó diciendo que en el Ayuntamiento no quedará reducida su misión a emitir su voto para todo cuanto redunde en beneficio de las Escuelas, sino que se convertirá en un verdadero electorero. Fué entusiásticamente aplaudido.

Por último, el señor Salinas en nombre de la Junta, agradeció el curso prestado a la solemnidad que se celebraba por todos cuantos a ella asistían.

Cerca de las nueve de la noche terminó la velada (cuyos intermedios fueron amenizados por la banda de música de Bomberos), dejando grata impresión en el ánimo de cuantos a ella asistieron.

La falta de espacio nos impide publicar los nombres de los alumnos premiados.

"¡Viva Grecia!"

El último grito de los gritos

Estamos en pleno kikiriki de liquidación de cuentas.

En el despertador de la justicia acaban de sonar los tres cuartos para la hora de las responsabilidades. Esta frase será relojera, pero de oportunidad.

Por todas partes se oyen las voces de los que reclaman el castigo para los culpables de los desastres nacionales.

Y todos los gritos de indignación y protesta quedan condensados en este nuevo grito, el último grito de la moda de los gritos: ¡Viva Grecia!

Viene este grito a influenciar el orbe entero, por la reciente determinación de Grecia al cobrar el último descaído gubernamental, fusilando a todo su Gobierno.

Si, en Grecia, al que gobierna solo para chupar del bote y arrastra al país entre la polvareda de sus discursos y de su ineptitud a la catástrofe, lo pasan por las armas. Nada más. Y a otro objeto.

¡Por eso, aquí especialmente, todos los pechos oprimidos por la paciencia y enconocidos por los abusos, clamaron a voz en grito: ¡Viva Grecia!

O dicho en calderilla: ¡que los fusilen!

¡Pero antes importa saber quiénes son los responsables y por qué.

El ojo del buen cubero no es buen juez en este fallo.

Hay que aguilatar, medir, justipreciar, y luego aplicar la purga correspondiente.

Pero aplicarla. Más coñas, no.

Que si en Grecia ha pasado lo que ha pasado, aquí, que también somos griegos, porque estamos en el Ateneo del Mediterráneo, también podríamos reunir un buen racimo de platos para darles un vermuth de susto.

Gozamos de una mala administración y dirección.

También hay responsabilidades a exigir. Hay ejemplitos.

¿Quiénes entienden en eso de que las calles y las aceras estén llenas de hoyos, rotas, maltrechas y sucias?

¿Quiénes son los encargados del legado del canónigo Lilián, para convertir en fuente monumental la de la plaza de la Virgeu?

¿Quiénes los encargados de colocar la estatua de Juan de Joanes en la fuente de la plaza del Carmen, allá junto al Museo?

¿Quiénes responden de las listas de suscripción para la estatua al cabo Nubal?

¿Quiénes tienen el especial y particular interés en que el puerto de Valencia padezca arribatísimo naviero?

¿Quiénes son los interesados en que las subastas del ferrocarril directo queden desiertas?

¿Quién decimos que tiene la culpa de que nuestros jardines públicos sean viveros de piteras?

¿A quién culpamos de que todos los feliatos y estaciones sanitarias sean galineros y cabañas de Tom?

¿Cuántos Alcaldes han pasado de largo sin poner una piedra en la fachada del Ayuntamiento, primera casa que ve el forastero al entrar en Valencia?

¿Quiénes...? bueno, paremos un poco, porque si el despertador de las responsabilidades suena aquí, muchos de los políticos que ahora gritan ¡Viva Grecia!, van a tener que taparse la boca con un merengue.

Muchos de los que gritan ahora, de bien estar están afónicos.

Este "¡Viva Grecia!" es muy peli-groso.

Es una hoja de dos filos. Afeita y pela.

¡Tal vez el único que pueda decir ¡Viva Grecia!, es el nano de la calle del Llop, que, impasible, ve pasar tras él todas las calamidades municipales, y sigue incómovamente pétreo.


Si, sí, mucho ¡Viva Grecia! y todos los días padecemos cinco o seis interrupciones de fluido eléctrico.

Más que ¡Viva Grecia!, debemos decir ¡Viva Jauja!

F. HERNANDEZ-CASAJUANA.

El "nobius cardinalis"

Hace unos días estubo en Valencia venturoso horas el director del "Insectorium" de Menton (Francia) "monsieur Pontiers. Procedía de Argelia, en donde acababa de asistir a un Congreso, y aprovechando su breve estancia en nuestra capital tuvo ocasión de examinar los cultivos del "nobius cardinalis" realizados en Valencia por cuenta de la Diputación, elogiándolos debidamente, así como toda la campaña iniciada por el presidente señor Jiménez de Bentosa para combatir el "Icerya purchasi" del varánjo. Monsieur Pontiers se llevó varios ejemplares de las publicaciones hechas por la Diputación con las fotografías del insecto y medios para combatirlo, considerando estas publicaciones mucho más prácticas que las que se hacen en Francia.


D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán el día 21 de los corrientes en la real y parroquial iglesia de San Andrés Apóstol y en la parroquial y Cristo de Bañeras (Alicante), serán dedicadas en sufragio del alma de

EL SEÑOR
Don José Torró Silvestre
que falleció el 18 de diciembre de 1919

Su viuda doña Ana Carbonell suplica a sus parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos.

Teatro Principal

Compañía de ópera, zarzuela y opereta del maestro Millán

HOY LUNES POPULAR, a las 9.45:

La alegría de la huerta

El pájaro azul

Precios: Butaca, 3 pesetas; entrada general, 0.50

HOTEL MEUBLÉ

Desde 5 pesetas lujosas habitaciones para dormir. Baño. Servicio permanente. P. y Margall, 5, y Sosén Femares, 2.

Tñase usted las CANAS

con el Agua Virginal, única que no mancha.

PARMACIA DE LA MORERA

Lea usted todos los días

La Correspondencia de Valencia

CUENTOS Y FICCIONES

UNA GRAN ESCOPETA

FOR J. H. ROSNY (MAYOR)

En el patio del castillo había una gran escopeta de caza, de perdiz...

En el patio del castillo había una gran escopeta de caza, de perdiz...

—No, querido amigo—dijo—abonregro las armas de fuego; en toda mi vida he matado una liebre, ni siquiera un conejo.

Dionisia estaba desmayada, e intentaba reanimarla, cuando aparecieron los cazadores. Mostraron a un tiempo una gran escopeta para la muchacha y un venenoso entusiasmo para el cazador.

—¿Usted nuestra primera escopeta?—preguntó Dionisia.

En resumen, cuando volvimos al castillo me trataron como a un triunfador y la señorita de Rivesalles me demostró, si no una preferencia, por lo menos una viva simpatía.

—¿Usted no caza, cómo es que goza de esa reputación?—pregunté.

Ocho días después de la caza, una mañana en que comenzaba mi tocado, oí en el gran patio del castillo de Rivesalles clamores seguidos de una gran lamentación siniestra.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

Corrí a la ventanilla, vi a un hombre furioso que se encarnizaba a hacerlos sobre el cuerpo de un criado encargado de los perros. Una decena de criados estaban a buena distancia, asustados; pero una mujer surgió de entre ellos: la mujer de la víctima, que sin reparar en el peligro se precipitó hacia el asesino.

—¿Aguarda—dijo—este. Ahora te toca a ti. ¡Has querido envuermarme!

Con el hacha en alto adelantóse hacia la mujer. Yo había agarrado una escopeta que había colgado en la pared. Aquella vez pedía tirar sin gran peligro, pero el asesino se encontraba a treinta pasos de la mujer, a cincuenta de los criados, y no había nadie más que él en la línea de tiro...

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

Aquella aventura completó mi reputación. Se vio en mí algo así como un héroe, y Dionisia fué mi esposa. He sido feliz; tengo unos hijos guapos y buenos; mi suerte es un engaño.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Naturalmente, me exige usted el secreto—dijo.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Oh, no—exclamó—No oculto a nadie que ni siquiera soy un tirador mediocre; pero nada me lo cree, sobre todo desde el día en que quise dar una prueba de torpeza.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Espantado, dejé el arma, y desde entonces mi reputación es inquebrantable; nadie evita mi destino.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Os recomiendo estos colores—terminó tendiéndome su cigarrera.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Os recomiendo estos colores—terminó tendiéndome su cigarrera.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Os recomiendo estos colores—terminó tendiéndome su cigarrera.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Os recomiendo estos colores—terminó tendiéndome su cigarrera.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Os recomiendo estos colores—terminó tendiéndome su cigarrera.

—¿Qué quiere usted? Mi reputación es algo usado?—me preguntó.

—Os recomiendo estos colores—terminó tendiéndome su cigarrera.

Telégrafo y Teléfono

MADRID

En la Academia de Jurisprudencia habla el señor Bergamín de las responsabilidades

Notas interesantes de Marruecos El homenaje a Pasteur

Los despachos oficiales General encargado despacho de región Occidental, sin novedad Oriental; comunica Comandante general Melilla establecer servicio posición Tizzi. Enemigo desde sitios ceranos tenía tomados. Rompió fuego contra dicho servicio, causando dos heridos, soldado (Crescencio Morillo Aparicio, Manuel Luengo Lorenzo, Apellido grave, segundo leve, ambos batallón Toledo; habiendo causado al enemigo bajas, entre ellas un muerto, a quien se recogió fusil y 37 cartuchos.

Artillería hizo fuego sobre trabajos enemigo para establecer un cañón; durante día hoy, atacadas posiciones Tizzi Azza fuego fusilería y cañón enemigo, resultando dos muertos, siete heridos y un consunto del batallón de Toledo, un consunto de Artillería y un muerto, siete heridos. Regulares Melilla, defendiéndose heroicamente guarnición al grito de: ¡Viva España!

Aviación día ayer bombardeadas casas barracas inmediaciones zoco Tzita de Asfief y poblado Beni Ad El Avih, Beni Abd Enor, Amezzur y Yarmanas Sidí Minun y Budih. Noticias provincias sin novedad.

Lo que dice Weyler Al terminar la apertura del curso de la Academia de Jurisprudencia, el Capitán general señor Weyler, conversando con algunas personas, dijo: —Desde hace muchos años que en África no se han seguido los procedimientos de sorpresa y audacia que tantos éxitos han dado a todos los ejércitos. Con 2000 caballos se hubiera podido ir en auxilio de Monte Arruit.

Notas interesantes de Melilla Melilla.—Ha sido objeto de generosa comentarios un telegrama del comisario superior general Burguete, llamando urgentemente al coronel de la Policía indígena señor Lasheras. Este salió en hidroplano con dirección a Málaga.

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades A las seis de la tarde de ayer se verificó en la Academia de Jurisprudencia la solemne sesión de inauguración del curso académico.

Más sucesos iEse futbol En el dispensario del Puerto fué asistido ayer el joven de 17 años Enric García Miralles, domiciliado en la calle de Emilio Castelar, número 10, quien a consecuencia de haberle dado un pisotón un compañero suyo jugando al fútbol, presentaba una contusión en la extremidad del dedo anular de la mano izquierda.

Robo Al abrir en la mañana de hoy el departamento de servicios bancarios de la estafeta de Correos de la estación del Norte, ha notado el oficial encargado de dicho negociado, que habían desaparecido los sellos para el servicio de la Caja de Ahorros Postal y el metálico de lo que se había recaudado durante la pasada semana.

AL CERRAR Esta noche sale para Madrid el jefe del partido radical, señor Lerroux.

Parte oficial El parte oficial de Marruecos comunica que el día 14, en la posición de Ud-Ras, se le disparó el fusil al soldado Antonio Rodríguez, hiriéndose gravemente en un muslo.

Despacho Con el Rey despacharon los ministros de Gracia y Justicia y Fomento, que pusieron a la firma regios decretos.

En honor de Pasteur En el Ateneo se celebró ayer la anunciada velada en honor de Pasteur. Asistieron el ministro de Instrucción, el subsecretario y el embajador de Francia, los doctores Marañón y Carracedo y distinguidas personalidades.

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

Correspondencia

Complimentaron a la Reina doña Victoria el ministro señor Pedregal y su esposa.

Presentación de credenciales El miércoles presentará sus credenciales al Monarca el nuevo embajador de la Argentina señor Estrada.

A Baviera En el expreso han marchado a Baviera la Infanta doña Paz, su esposo e hija.

Detalles del viaje El Monarca marchó a Almería a las ocho de la mañana de ayer, siendo despedido en la estación por todos los ministros, excepto el conde de Romanones.

Llegada del general Burguete A la llegada del general Burguete le recibieron en la estación los ministros de Estado y Guerra, con los que confirió en el ministerio de la Guerra durante dos horas.

En honor de Pasteur En el Ateneo se celebró ayer la anunciada velada en honor de Pasteur.

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

En la Academia de Jurisprudencia El señor Bergamín habla de las responsabilidades

EXTRANJERO

Las elecciones en Milán La independencia de Filipinas Se declara obligatoria la lengua flamenca

Alrededor de las elecciones de Milán Roma.—El escrutinio de las elecciones municipales de Milán ha dado 82.848 votos al bloque de los partidos nacionalistas y comunistas. Los resultados han sorprendido incluso a los más optimistas.

Voto de confianza al Gobierno francés París.—Cámara de los Diputados. La discusión sobre la Conferencia de Londres terminó por un orden del día de confianza para y simple pedida por el Gobierno. Dicho orden fué adoptado por 572 votos contra 76.

Harding hacia Londres París.—El embajador de Inglaterra en París, lord Harding, ha salido de esta capital, con dirección a Londres, hoy por la tarde.

La lengua flamenca triunfa en la Universidad de Gante Bruselas.—La comisión de Lingüística de la Cámara de los Diputados ha aprobado por ocho votos contra tres la flamenización de la Universidad de Gante a partir del curso 1923-24.

La Independencia de Filipinas Manila.—Se ha presentado al Congreso una petición para que éste convoque a una Asamblea general encargada de redactar una Constitución nacional para una "República filipina".

Una nueva Conferencia en Washington Londres.—Según los diarios de Washington, en los círculos políticos capaces de estar bien informados, se asegura que los Estados Unidos harán pronto, a propósito de la situación europea, una gestión cerca de las naciones de Europa, la cual podría dar por resultado la convocación de una Conferencia.

Firma de Instrucción El Rey ha firmado los siguientes decretos: Concediendo la gran cruz de Alfonso XIII a don Calixto Villaverde.

ULTIMA HORA Victoria de los españoles Lisboa.—Se jugó el partido de fútbol entre españoles y lusitanos. En el primer tiempo los españoles llevaron la peor parte.

Comercio y finanzas Bolsa Madrid

BARCELONA A Madrid Regresaron a Madrid los señores Villanueva, conde de Colombi y Goicoechea.

Foot-ball El resultado de los partidos de fútbol celebrados ayer entre los primeros equipos fué el siguiente: Tarrasa contra Martint, el primero un goal por cero.

A la calle Ha terminado la vista del proceso instruido por delitos electorales. El veredicto ha sido de inculpatibilidad y los 20 procesados han sido puestos en libertad.

Vizjro Procedente de Madrid llegó el ex-ministro Rodríguez Viguera.

Villanueva El señor Villanueva ha visitado la Exposición de Industrias eléctricas, acompañado del Capitán general. Ha calificado esta obra de fantástica.—Joaquinet.

PROVINCIAS Las responsabilidades Sevilla.—Se celebró una manifestación para pedir al Gobierno se exijan las responsabilidades por lo de Marruecos sin incidente alguno.

Otra manifestación Málaga.—La Sociedad de Dependientes de Comercio celebró ayer una manifestación para exigir las responsabilidades.

El Rey en Almería Almería.—A las diez de la mañana llegó el Rey con el ministro de la Guerra y demás personas de su comitiva.

Cómicos y danzantes

EL SABADO... Nos queda poco espacio y vamos a ser breves. Mañana daremos detallada cuenta de los estrenos y novedades.

Por hoy basta con decir: En el Principal se estrenó "El pájaro azul", de López Montón y maestro Milán. Gustó mucho.

En Olympia siguen los éxitos de la peluca "Carceleras". En la Princesa, Tréssols y los artistas de su compañía gustando cada vez más.

Servicio meteorológico de Levante 18 diciembre 1922. Categoría T. (Terral).—Régimen T-1.

AL CERRAR Esta noche sale para Madrid el jefe del partido radical, señor Lerroux.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

